
《ゲスト紹介》
○　㈱VC長野クリエイトスポーツ
　代表取締役社長　笹川　星哉様

《ロータリーソング》
○　奉仕の理想

《会 長 報 告》
◯�　この数日はかなり暖かくなっています
が，先週まで寒波が早く来てくれたおかげ
でスキー場のオープンは早かったです。私
もスキー場には何回か行きました。ただ白
馬ではスキー場の上部だけのオープンにな
るのでゴンドラでお客さん全員が上がるこ
とになります。このため八方尾根スキー場
では先日の日曜日には，朝のゴンドラ待ち
で１時間から１時間半というようなことに
なっていたようです。感染対策も一応講じ
られていて，ゴンドラでは，グループ同士
しか乗れないようにしています。ゴンドラ

乗車やリフト待ちでは，マスクをしたり
ネックウォーマーを口にあてたりなどして
いますが，何もつけない人もおり，屋外と
はいえ微妙な状態です。コロナとの共存と
いうのは難しいですね。
　話しは変わりますが，今月３日に山梨県
と和歌山県で相次いで震度５弱の地震が起
きました。また鹿児島県のトカラ列島では，
170回以上の群発地震が起きています。こ
れらは南海トラフ地震とは直接の関係はな
いようですが，南海トラフ地震は，マグニ
チュード８から９クラスの地震が30年以内
に起きる確率が70パーセントから80パーセ
ントと言われており，注意していく必要が
あるそうです。
　群発地震というと松代群発地震が有名で
す。これは昭和40年から５年半も続いたも
ので，世界的にも稀な群発地震だったそう
です。有感地震は６万2000回もあり，震度５
が９回，震度４は48回だったそうです。私は
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我がクラブの年男は次の皆さんです。
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あけまして
 おめでとう
　ございます



須坂市だったのですが，小学生のときに震
度５を経験しています。この群発地震の震
源地は皆神山付近とされています。皆神山
は，火山であり，粘り気がものすごく強く
て流れにくいマグマがゆっくり上がってき
てできた山のようです。群発地震の原因は，
地下のマグマが上昇し，岩が熱くなってふ
くらんだことにあると言われています。マ
グマだまりは３カ所ほどあるようです。
　この群発地震が始まってから皆神山の発
光現象が言われるようになったそうです。
写真も残っていて，夜中の３時ころ空が明
るくなっているようです。この原因もよく
分かっていないようです。また皆神山は世
界最大最古のピラミッドであるという説も
あります。
　私も皆神山の隣にあるノロシ山から皆神
山まで登ったことがあります。皆神山の山
頂には皆神神社があり，車でも行けます。
皆神神社があるせいか，皆神山には戦国時
代のお城や軍事の拠点などはなく，軍事利
用はされなかったようです。皆神山の周辺
の山に戦国時代のお城などがたくさんある
のと対照的です。ただ終戦間際に松代大本
営が地下に掘られたとき，皆神山にも地下
の坑道が掘られたようです。戦国時代にも
軍事利用されなかった皆神山が終戦間際に
軍事利用されそうになったというのは不思
議な感じがします。
　本日はまとまりのない話しとなりました
が，これで終わりにしたいと思います。あ
りがとうございました。

《幹 事 報 告》
○　12月１日のクラブ総会におきましてご承
認をいただきました奥山次々年度会長です
が、本日ご欠席のため、22日にご挨拶を頂戴
いたします。よろしくお願い申し上げます。
○　次週15日の例会は理事会の決定により休
会となりますので、よろしくお願いいたし
ます。
○　22日の忘年家族例会ですが、現在39名の
出席となっております。まだ受付けており
ますので、大勢の皆様のご出席をお願いい
たします。

○　例会変更のお知らせ
上田RC� １月３日（月）理事会の決定

により、休会いたします。
� １月10日（月）祝日のため、

休会いたします。
� ＊定刻受付はいたしません。
上田西RC� 12月23日（木）時間を変更い

たします。
� ＊定刻受付をいたします。
� 12月30日（木）理事会の決定

により休会いたします。
� １月20日（木）夜間例会。
� ＊定刻受付はいたしません。
長野北RC� 12月16日（木）忘年家族例会

のため、時間と場所を変更い
たします。

� ＊定刻受付をいたします。
� 12月23日（木）理事会の決定

により休会いたします。
� 12月30日（木）理事会の決定

により休会いたします。
� ＊定刻受付はいたしません。
長野西RC� 12月10日（金）忘年家族例会

のため、時間と場所を変更い
たします。

� ＊定刻受付をいたします。
� 12月31日（金）理事会の決定

により休会いたします。
� ＊定刻受付はいたしません。
長野RC� 12月14日（火）夜間例会予定

でしたが、昼例会といたしま
す。

� 12月28日（火）理事会の決定
により休会いたします。

� １月　４日（火）理事会の決
定により休会いたします。

� １月12日（火）夜間例会予定
でしたが、昼例会といたしま
す。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数57名 33名 24名 57.89％
前々回　11月10日 訂正出席率　75.47％



《ニコニコボックス》
誕生日祝い：齋藤　英明君、鷲澤　正一君
夫人誕生祝い：鷲澤　正一君
在　籍　賞：夏目　　潔君、鷲澤　正一君
◯　笹川さま、本日の卓話ありがとうござい
ます。� 永井　真介君
◯　寒くなりました。皆さんご自愛下さい。
� 佐藤　忠幸君
◯　寒くなってきました。気をつけましょう。
� 篠田　　諭君
◯　VC長野トライデンツ笹川様へ。本日の
卓話宜しくお願いします。楽しみにしてい
ます。� 宮原　博之君
○　カーリング混合ダブルスの北京冬季五輪
最終予選がオランダで開催されています。
今夜のフィンランド戦に勝つと予選を通過
し、明日の準決勝、決勝への道が開かれま
す。大変厳しい戦いですが、最後まで熱い
声援をよろしくお願いします。

� 宮澤　征爾君

《本日のプログラム》
○　㈱VC長野クリエイトスポーツ
　代表取締役社長　笹川　星哉様
　「地域連携でクラブ価値を高める」



《会　長　報　告》
○　先日の土日は大雪となりました。今年は
ラニーニャ現象のため，偏西風が南に下
がってきて，そのために寒く雪が多い冬に
なるという予報でした。しかし今年の11月
下旬くらいには，どうもそうはならず，12
月初めの寒波のあとは１月まで寒気は入ら
ないだろうと言われていたのですが，あに
はからんや大雪となりました。年末までに
あと１回くらい強力な寒波がくるようです。
　現在は一息ついていますが，オミクロン
株も確実に増えてくるでしょうから，寒さが
続くようですので，警戒が必要なようです。
　オミクロン株は，感染性が強いようです
が，それほど毒性は強くないようですので，
ワクチンが普及し，飲み薬も開発され，検
査体制が整ってくると，インフルエンザの
ような位置づけになっていくかもしれませ
ん。そうするとあと１年くらいでコロナ騒
動も収束していくのかもしれません。とは
言ってもまた変異してしまえばどうなるか
わからないですね。
　本日はたまたま冬至にあたります。冬至
は一陽来復の日と言われています。これは
冬至は昼の時間が１番短いことから太陽の
力が最も弱まる日で，この冬至を境に再び
力がよみがえるという意味だとされていま
す。これまであまりいいことがなくても，
冬至を境にいい方向に向いて行くというこ
とのようです。私も今年はいろいろなこと
があり，落ち込むこともありましたが，冬
至を境にいいことが起きると期待したいと
思います。
　本日は忘年家族会，クリスマス会です。
ご家族の方はお呼びできませんでしたが，
会員サービス委員会が一生懸命に準備をし
ております。どうぞ楽しいひとときをお過
ごし下さい。

《幹 事 報 告》
○　今後の例会につきましてご連絡いたします。
　12月29日・１月５日・12日は休会となり
ますので、お間違いのないようよろしくお

願いいたします。また、事務局は28日から
７日までお休みとなります。緊急のご用件
は幹事までお願いいたします。

○　下半期の会費につきましては、１月中旬
頃に請求書をお送りいたしますのでよろし
くお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数57名 36名 21名 63.16％
前々回　12月１日 訂正出席率　73.58％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：奥山　　哲君
夫人誕生祝い：佐藤　英樹君
◯　１年間、お世話になりました。来年も宜
しく御願いします。これ、年賀状の代わり
です。ゴメン。� 横田　一尊君

◯　今年一年大変お世話になりありがとうご
ざいました。コロナが落ち着いて来年が良い
年になりますよう。残りわずかになりました
がご自愛いただいて良い年をお迎え下さい。
� 佐藤　忠幸君
◯　皆様、今年もご愛顧を賜りありがとうご
ざいました。どうぞ、良いお年をお迎えく
ださい。� 千野　貴文君

○　カーリング混合ダブルスは北京五輪最終
予選で残念ながら初の五輪出場とはなりま
せんでした。応援いただきありがとうござ
いました。一方、女子カーリングでは2022
年３月世界カーリング選手権日本代表選考
会で優勝し、３年ぶりとなる世界選手権へ
の出場が決まりました。今後も中部電力
カーリング部へのご声援をよろしくお願い
します。� 宮澤　征爾君

○　忘年家族例会、ありがとうございます。
� 篠原　圭二君
○　本日は忘年家族例会です。楽しいひとと
きをお過ごし下さい。� 永井　真介君

○　会員サービス委員会の皆様、ご準備あり
がとうございます。『ドリーミーノーツ』
様を存分に堪能させて頂きます。

� 仁科　圭右君

令和３年12月22日　第2,565回



《次年度役員挨拶》
○　次々年度会長（会長ノミニー）
　奥山　哲君
　あらためまして、この度、会長ノミニー
に就任しました奥山です。
　先ずもって、本来であれば今月初週の
フォーラムで挨拶をしなければなりません
でしたが、最終週の例会となってしまい申
し訳ありません。決して辞退したいという
事ではございませんのでご安心ください。
　さて、次々年度会長就任に至っては、私
よりも１年先に幹事を務められた千野さん
が会長エレクトをお引き受けした以上、永
井会長からのお申し出への回答は、慣例に
ならいハイ一択でお引き受けいたしました。
　現時点では、年度の方針等に関すること
はまだ白紙の状態です。
　どちらかというと希望になってしまいま
すが、先ずは１日も早くコロナ感染状況が
収束に向かうこと、もしくは、感染への対
応が治療薬も含め、強化されることを切望
しています。ロータリー在籍10年目を迎え
た若輩者ですが、皆様のお力添えなくして
は、会長としての責務も果たせませんので、
皆さまの温かいご支援の程、宜しくお願い
申し上げます。
　素敵なお食事が控えていますので、この
辺にしたいと思います。
　宜しくお願いいたします。

《本日のプログラム》
○　忘年家族例会



司 　 　 　 会：齋藤　英明君
演 奏：ドリーミーノーツ
乾杯のご発声：鷲澤　幸一君
ソングリーダー：神田　昭夫君
締めのご発声：田中　清一君

場所：ホテルメトロポリタン長野「浅間」

忘年家族例会



《会 長 報 告》
◯　遅ればせながらあけましておめでとうござい
ます。新年最初の例会が，オミクロン株の大
流行のためオンライン例会になってしまいまし
た。私の回りでも濃厚接触者との接触者とな
り，２日ほど自主隔離をした人もでたりしてお
り，身近に感染の広がりを感じております。
　また大変な雪が降っております。どうも地球
温暖化によるラニーニャ現象による偏西風の
蛇行が原因のようですが，これからも寒い日
が続くようですので，コロナ対策も含め皆さん
ご自愛下さい。
　本日は，先日マスコミで取り上げられて話
題になった判決文のコピペ問題について少し
お話ししたいと思います。
　余談ですが，この判決文のコピペ問題は，
信濃毎日新聞社のスクープによるもののようで
す。
　判決文のコピペが問題になったのは，次の
事件の判決です。2013年から2015年までの
間に安部政権下で厚生労働省が生活保護費
の給付額を平均6.5パーセント，最大で10
パーセント引き下げました。お笑いコンビ次
長課長の河本準一さんのお母さんが生活保
護を受給していたことが分かり，批判されたこ
とがありました。これと関係があるかどうかは
分かりませんが，この騒動の後にこの措置が
採られました。これが憲法25条と生活保護法
に違反するとして全国の29都道府県で提起さ
れた集団訴訟の判決です。訴えの内容は処
分の取消と一人１万円の国家賠償請求です。
　大阪地裁判決は，原告の訴えを一部認め，
処分を違法として処分の取消を認めました。
しかしながらそれ以外の裁判所は，原告の請
求を棄却してきています。その中の判決のうち，
2021年９月14日の京都地裁と11月25日の金沢
地裁の判決の内容の一部が2021年５月12日
の福岡地裁の判決と大変似ているとして問題
になっています。
　福岡地裁の判決の該当部分を読みます。
　「テレビやパソコンは，生活扶助により購入
することがありうる品目であって，生活扶助に
より支出することが想定されない非生活扶助

相当品目（医療費，ＮＨＫ受診料など）とは
明らかに性質を異にするというべきである。」
とされています。
　このうちＮＨＫ受診料の受診という時は，
本来電波を受信するという受信と記載するの
が正しいのですが，お医者さんの診察を受け
るという受診という字が記載されていました。
つまり誤字があてられていました。判決文とい
えども誤字があることはやむを得ないと思いま
すが，問題なのは，京都地裁の判決と金澤地
裁の判決の判決文にも，全く同じ誤字が記載
され，しかもさきほど読み上げた部分の表現
は，多少違っているだけで非常に似ている表
現になっていました。
　既にでている判決文を参考にして判決を書
くことはありうると思いますので，多少表現が
似通ったものになることはありうるとは思いま
すが，誤字までそのまま使われているのは，
判決文を書く際に既にでている判決文をコピ
ペしたと疑われてもやむを得ないかと思います。
　コピペというのは，皆さんご存じとおもいま
すが，コピーアンドペーストの略で，パソコン
上で文章の一部をコピーしてそれを他の文章
に貼り付ける作業のことをいいます。
　あくまでも疑いであるので，真実はわかりま
せん。しかし仮に事実であるとすれば違法と
はいえないものの，それが適切かどうかにつ
いては疑問が残ります。もちろんコピペぐらい
いいじゃないかという意見もあると思います。
ただ判決文は,結論とそれに至る裁判官の判
断の過程を記載するものです。そしてそれが
皆に尊重されるのは，裁判官が真摯に法と良
心に基づいて判断したということのみが根拠と
なっています。国会は，国会議員が民主的な
選挙で選ばれます。内閣は議院内閣制を通じ
て国会の民主的な統制が及びます。民主的
な統制が立法機関としての国会，行政機関と
しての内閣の権威のよりどころとなっています。
気に入らなければ国民が選挙でいつでも首に
できるということです。これに対して裁判所に
は原則として民主的な統制は及びません。逆
に職権の独立を保障された裁判官が法と良
心のみに従って判断をするというところに裁判

令和４年１月19日　第2,566回　



所の権威の源泉があります。したがって裁判
官の誠実さと真摯さが疑われれば，裁判所
の権威は維持できなくなる恐れがあります。
適当に他の裁判所の判決をコピペして判決文
を作っているという印象を国民に与えるのは，
裁判所の権威を自ら壊すことになりかねない
のではないかと思われます。
　本日はこれで終わりにしたいと思います。あ
りがとうございました。

《お誕生日祝・夫人誕生祝・在籍賞》
○　会員誕生日祝
加藤　良雄君、宮澤　与一君
倉田　英彦君、加藤　　潤君
久留嶋　純君、高見澤　洋君
神田　昭夫君
○　夫人誕生祝
土屋　磯司君（昌子さん）
岡宮　照行君（光子さん）
中澤　　勝君（佳子さん）
加藤　良雄君（敏江さん）
田中　清一君（優子さん）
久留嶋　純君（希代子さん）
○　在籍賞
和田　晶宜君（19年）、久留嶋　純君（２年）
仁科　恵敏君（48年）、土屋　磯司君（44年）
岩井　　敏君（33年）、田中　清一君（24年）
中山　晴男君（24年）、永井　真介君（22年）
塚田　哲郎君（20年）、山田　康裕君（15年）
加藤　　潤君（３年）、岡田　義彦君（２年）

《幹 事 報 告》
○　理事会報告
　・新入会員の件
　株式会社　ドコモCS　長野支店
　企画総務部長　赤羽根　俊幸氏の入会を
承認いたしました。ご異議のある方は7日
以内に理由を付記した書面により事務局ま
でお申し出ください。
　尚、ご紹介者は丸山隆君です。
○　例年のことですが、地区事務所より書き損
じはがき回収運動ご協力のお願いが届いて
おります。２月末まで受け付けますので、事
務局までお願いいたします。はがきは切手に
交換し、日本ユネスコ協会に寄付いたします。

○　今後の例会につきましては現在感染状況
が拡大しておりますので、安全を考慮し、
オンライン例会または休会となる場合がご
ざいます。皆様には早めにお知らせしたい
と存じますが、予めご了承ください。よろ
しくお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数57名
例会６名
オンライン26名 25名 56.14％
合計32名

前々回　12月８日 訂正出席率　75.47％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：加藤　　潤君
在　籍　賞：加藤　　潤君
◯　新年あけましておめでとうございます。
コロナからにげましょう� 篠田　　諭君

◯　2022年、初回例会がオンラインとなりま
した。どうか本年も宜しくお願いします。
� 仁科　圭右君

《本日のプログラム》
◯　オンライン例会



《会 長 報 告》
◯　新型コロナが猛威を振るっており，１ヶ
月ぶりの例会となってしまいました。
　私は，２月13日の日曜日に３回目のワク
チン接種をしたのですが，２回目と同じで
２月14日の月曜日は38度近い熱がでまし
た。火曜日の朝からは熱が下がりましたが
月曜日は結構大変で，メールの処理くらい
しかできませんでした。
　さて現在，北京で冬期オリンピックが開
催されています。そんなこともあって冬季
オリンピックの歴史について調べてみまし
た。
　第１回は1924年フランスのシャモニー・
モンブランで開催されたようです。参加国
は16カ国だったそうです。
　夏のオリンピックは，第１回がギリシャ
のアテネで1896年に開催されたそうですの
で，28年遅れて始まったことになります。
ちなみに夏の第１回オリンピックの参加国
は14カ国だったそうです。
　日本が冬期オリンピックに初めて参加し
たのは，２回目のスイスサンモリッツで
1928年に行われたオリンピックです。６人
が参加したそうです。
　冬期オリンピックで日本人が初めてメダ
ルをとるのは，それから28年後の1956年に
イタリアのコルチナダンペッツォで開催さ
れたオリンピックです。
　猪谷千春選手がアルペンの回転競技で銀
メダルをとったそうです。
　金メダルをとったオーストリアのト
ニー・ザイラーという選手は，猪谷選手よ
りも４秒早かったそうです。大差がついた
ということですが，日本でオリンピックの
アルペン競技でメダルをとったのは，後に
も先にも猪谷選手ただ一人です。
　日本人が冬期オリンピックで初めて金メ
ダルをとったのは，皆さんもご存じだと思
いますが，1972年の札幌大会のジャンプ競
技の笠谷幸生選手です。
　それ以降なかなか日本ではメダルがとれ
ない時期もありましたが，長野オリンピッ

クを経て，現在では多くの日本選手が活躍
するようになっています。種目数は第１回
が16，日本で初めてメダルをとったコルチ
ナダンペッツォで24だったのに対して北京
オリンピックでは109になっています。
　北京オリンピックでは，平野歩夢選手の
２回目の演技の採点や，ドーピング問題な
ど，公平性に疑問が生じる事態が次々と生
じています。オリンピックの成績だけが偏
重されるので，いろいろなゆがみがでてい
るようです。オリンピックの成績だけでな
くワールドカップや世界選手権の成績も含
めて選手をきちんと評価するというように
なってほしいと思っています。
　本日はこれで終わりにいたします。あり
がとうございました。

《お誕生日祝・夫人誕生祝・在籍賞》
○　会員誕生日祝
鷲澤　幸一君、篠原　圭二君

○　夫人誕生祝
鷲澤　幸一君（ひろみさん）
千野　貴文君（さゆりさん）
牧野　元拓君（真由美さん）
瀧川　　浩君（道子さん）
薮塚　謙一君（順子さん）

○　在籍賞
中澤　　勝君（36年）、佐藤　忠幸君（13年）
鷲澤　幸一君（12年）、太田　洋介君（２年）
神田　昭夫君（１年）

《幹 事 報 告》
○　理事会報告
　感染防止対策として、書面にて開催いた
しました。

・�　次年度I.M.実行委員長・副委員長の件
　実行委員長候補に鷲澤幸一君、副実行委
員長候補に永井真介君が選出され、承認い
たしました。

・　赤羽根俊幸（あかはね　としゆき）君の
入会に対しまして、７日以内にどなたから
も異議申し立てはございませんでした。本
日の例会にてご挨拶を頂戴いたします。

令和４年２月16日　第2,567回　



○　退会申し出の件
　誠に残念なお知らせとなりますが、和田
晶宜（わだ　まさのり）君より退会のお申
し出がございました。
　永井会長、お願いいたします。
　（永井会長より経緯説明いただく）

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数57名
例会32名
オンライン４名 21名 63.15％
合計36名

前々回　12月22日 訂正出席率　100％

《ニコニコボックス》
夫人誕生祝い：牧野　元拓君
在　籍　賞：仁科　恵敏君
◯　岡田様、本日の卓話楽しみにしておりま
す。宜しくお願い致します。�仁科　圭右君

《新 会 員 紹 介》
○　宮下会員増強委員長

《新 会 員 挨 拶》
○　赤羽根　俊幸君
　この度新たに入会させていただくことと
なりました。皆様どうぞよろしくお願いい
たします。また、入会に際してご尽力いた
だきました皆様に御礼申し上げます。あり
がとうございました。
　㈱ドコモCS長野支店ですが、NTTドコモ
とどういう関係になるのかとお思いになる
方もいらっしゃるかと思いますが、NTTド
コモの100％出資のグループ会社となりま
す。７年ほど前まではNTTドコモ長野支店
で直営で運営しておりましたが、事業改革
ということでグループ会社を統合し、㈱ド
コモCSという会社が新たに出来、各支店の
運営も㈱ドコモCSが担うこととなりまし
た。所在地は上千歳のドコモ長野ビルで、ビ
ルには300から400名程度、ドコモCSの他は
ドコモサポートなどのグループ企業が入っ
ております。お近くにいらした際は是非お
立ち寄りください。
　少し自己紹介させていただきますと、出

身は長野県の下諏訪です。高校までは実家
におりました。幼少のころから野球をやっ
ておりました。会社に入る際も社会人野球
をしており、信越ではありませんでしたが
北陸金沢で10年ほどプレーいたしました。
その後一回上田にいまして、その後は東京
です。去年の７月に㈱ドコモCS長野支店
に参りまして、出身県ということで大変う
れしく思っております。
　皆様方に色々と教えていただきながら勉
強させていただければと思っております。
何卒よろしくお願いいたします。

《本日のプログラム》
○　オンライン例会

○　会員卓話
　岡田　義彦君
　「未来をつくる～SDGsと採用戦略～」



《会 長 報 告》
◯　ロシアのウクライナ侵攻が止まりませ
ん。日本に対する経済的な影響も徐々に起
きているようです。平和の推進は，ロータ
リーの６つの重点分野の１つです。ロータ
リアンとして何ができるか考える必要があ
るかと思います。2600地区でもどんな取り
組みができるか検討を始めたようです。
　ところでロシアのウクライナ侵攻は国際
法違反だという意見が一般的ですが，何の
国際法に違反するの？というのが率直な疑
問であると思いますので，今回はそのお話
をしたいと思います。
　国際法というのは，国の間の合意に基づ
いて国同士の関係を規定する法と言われて
います。条約や国際慣習などからなるとさ
れています。
　ではロシアのウクライナ侵攻はどんな国
際法に違反するのでしょうか。
　まず問題になるのは，国連憲章に違反す
るということです。
　国連憲章は，国連加盟国が調印している
ものであり，理屈の上では条約にあたると
いっていいと思います。国連憲章２条４項
は，「すべての加盟国は，その国際関係に
おいて，武力による威嚇又は武力の行使を，
いかなる国の領土保全又は政治的独立に対
するものも，また国際連合の目的と両立し
ない他のいかなる方法によるものも慎まな
ければならない。」としています。今回の
ロシアのウクライナ侵攻は，この条項に違
反すると言われています。なおロシアもウ
クライナも国連に加盟しています。
　また他の主権国家に対し，武力による威
嚇又は武力の行使により，国際紛争の解決
を迫ったり，領土の変更を強要したりする
ことは違法だというのが確立された国際慣
習であって，国際法の内容をなし，ロシア
のウクライナ侵攻は，これに抵触するとい
う意見もあります。
　ではロシアのウクライナ侵攻が国際法違
反だとして，それを裁く機関はないのかと
いうことが次に問題になります。

　これについても用意をしてきたのです
が，本日は例会での予定が多くあり，次回
にしたいと思います。
　ありがとうございました。

《委 　 嘱 　 状》
国際ロータリー第2600地区
2022～2023年度

○　会員増強委員会　特別委員
　　岩本　弘君
○　グローバル補助金推進小委員会
　　副委員長　
　　奥山　哲君
○　インターアクト小委員会　委員
　　関口　浪男君
○　ローターアクト小委員会　委員
　　篠原　圭二君
○　デジタル化推進委員会　委員
　　高見澤　洋君

《お誕生日祝・夫人誕生祝・在籍賞》
○　会員誕生日祝
永井　真介君、塚田　哲郎君
千野　貴文君、瀧川　浩君
神津　富治男君

○　夫人誕生祝
岩本　　弘君（真知子さん）
渡辺　敬六君（久代さん）
岩井　　敏君（茂子さん）
岩崎　佳人君（有希子さん）
仁科　圭右君（里佳子さん）
篠原　圭二君（須美子さん）

○　在籍賞
加藤　良雄君（27年）、奥山　　哲君（11年）
堤　　滿弘君（８年）

《幹 事 報 告》
○　理事会報告
　感染防止対策として、書面にて開催いた
しました。

・プロバイダ変更の件
　事務局使用のインターネットプロバイダ

令和４年３月９日　第2,568回　



「infovalley」が9月30日を以て終了となり
ます。ついては、プロバイダ変更を炭平コ
ンピュータシステム㈱に委託する旨承認い
たしました。
・今年度個人寄付の件につきましてご報告い
たします。
米山記念奨学会への寄付　
中澤勝君
永井真介君
ロータリー財団への寄付　
原田政和君
仁科圭右君
　以上４名の方にご寄付いただきました。
ありがとうございました。
○　新聞等の報道で皆様すでにご存知とは思
いますが、当クラブ会員、鷲澤正一君が３
月５日ご逝去されました。
　通夜・告別式はお身内で済まされたとの
ことです。謹んでご報告申し上げます。後
日「お別れの会」が営まれる予定とのこと
です。よろしくお願いいたします。
○　地区事務所よりウクライナ侵攻に対する
支援についてご連絡がございました。
　国際ロータリー理事会は委員会を設置
し、世界中からの支援をまとめることにし
ました。これに伴い2600地区としては地区
災害対策特別基金規定に沿って災害対策委
員会を開催し、検討実行していく予定との
ことです。
○　恒例の長野市内６RC親睦ゴルフコンペに
つきましては、５月８日（日）長野カントリー
クラブにて開催の予定です。今からご予定の
ほどよろしくお願いいたします。今年度のホス
トは長野北東ロータリークラブです。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数56名
例会12名
オンライン19名 25名 55.35％
合計31名

前々回　１月19日 訂正出席率　79.24％

《ニコニコボックス》
誕生日祝い：千野　貴文君
夫人誕生祝い：仁科　圭右君、千野　貴文君

　　　　　　　岩本　　弘君、岩崎　佳人君
在　籍　賞：奥山　　哲君
◯　鷲澤正一さんのご逝去に接し、哀悼の意
を表します。� 会員一同（会場出席者）

◯　薮塚謙一さんの卓話、期待しております
宜しくお願い致します。� 岩本　　弘君

◯　本日の会員卓話、楽しみにしておりまし
た。薮塚さん、どうぞ宜しくお願い致しま
す。� 仁科　圭右君

《ご 　 挨 　 拶》
○　鷲澤　幸一君
　今お話しがあったとおり、鷲澤正一が３
月５日に逝去いたしました。生前はロータ
リーの皆様には大変お世話になりました。
ありがとうございました。９年前に市長を
引退してから体調を崩しまして、例会の最
中に倒れ救急車で運ばれたこともあり、こ
の二年間ほどは入院しておりました。
　後日お別れの会を予定しております。ど
うぞよろしくお願い申し上げます。

《本日のプログラム》
○　オンライン例会

○　会員卓話
　薮塚　謙一君
　「今日日の受験と既存メディア
読解力、情報処理力を磨く」



令和４年３月30日　第2,569回　

《ゲスト紹介》
○　長野県環境保全研究所
　自然環境部　研究員　
　浦山　佳恵様

○　公益財団法人　八十二文化財団
　常務理事　岩渕　元英様

《会 長 報 告》
◯　コロナも収束するのかしないのかはっき
りしない状態が続いていますが，今後様子
を見ながら例会を徐々に元通りにしていき
たいと思っています。
　前回はロシアのウクライナ侵攻が国際法
違反であるという内容についてお話しいた
しましたが，本日は，国際法違反だとして
それを裁く機関があるかということをお話
ししたいと思います。
　まず国際司法裁判所が国連の機関の１つ
として存在するので，そこで裁けないかと
いうことが問題になります。国際司法裁判
所は国同士の紛争を解決する機関ですが原
則として紛争の当事者国双方の同意がなけ
れば審理できません。
　日本は，韓国との竹島の領有権の争いに
決着をつけるため，韓国に対して昭和29年
９月，国際司法裁判所に付託する提案を韓
国にしましたが，翌月に拒否されています。
また昭和37年３月の日韓外相会談の際にも
当時の小坂善太郎外務大臣が同じ提案をし
ていますが，受入れられませんでした。同
様に平成24年８月にも同じ提案しています
が，受け入れられませんでした。
　今回のウクライナ侵攻については，ウク
ライナが国際司法裁判所に付託することを
これから提案してもロシアは応じるはずが
ありませんので，この方法による国際司法
裁判所での審理はできないことになります。
　ただある条約に特定の事柄について，国
際司法裁判所の付託が定められていれば，
その条約を承認した加盟国同士であれば，
その条約に基づいて国際司法裁判所の審理
を受けることができることになります。今
回ウクライナは，1948年のいわゆるジェノ

サイド条約に基づいて2022年２月26日国際
司法裁判所の審理を求めています。ロシア
もウクライナもこの条約に加盟しているよ
うですので，解釈によっては審理は可能で
あるようです。
　ウクライナは，この裁判の中で，ルハン
スク，ドネツクにおけるジェノサイドの防
止・処罰を目的として2022年２月24日開始
されたロシアの軍事作戦を即時停止するこ
となどを主張しました。そして2022年３月
16日，国際司法裁判所はロシアに対して軍
事作戦の即時停止などを内容とする仮保全
措置命令を出しました。ロシアと中国の裁
判官合計２名は反対し，それ以外の13名の
裁判官が賛成したようです。この仮保全措
置命令には法的拘束力があるとされていま
すが，ロシアは従う意思はないようです。
　今後，本案の審理が進むと思われます。
　国内であれば裁判所の判決があれば，強
制的に従わせることは可能ですが，国際社
会ではそうはなっていないので，釈然とし
ないところはあります。ただ国際司法裁判
所は権威のある機関ですので，この裁判所
によりウクライナの主張の正当性が認めら
れれば，ロシアに対する反戦の動きに対し
て大きな意味があります。
　本日はこれで終わりにしたいと思いま
す。ありがとうございました。

《幹 事 報 告》
○　第2600地区のウクライナ支援の対応が決
定しましたのでお知らせいたします。

・地区災害対策特別基金より200万円を拠出
し「ロータリー財団災害救援基金」に寄付
する。

・今後同基金へのクラブ単位、個人単位での
寄付を依頼する
とのことです。
　当クラブとしての対応は今後の理事会に
て協議いたします。

○　誠に残念なお知らせですが、人事異動に
より、上野　修之君と加藤　潤君のお二人
が退会されます。例会へのご出席は本日が



最後となりますので、後ほどご挨拶を頂戴
いたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数56名
例会７名
オンライン26名 22名 58.92％
合計33名

前々回　２月16日 訂正出席率　81.13％

《ニコニコボックス》
◯　浦山佳恵様、岩渕元英様、本日のゲスト
卓話ありがとうございます。よろしくお願
いいたします。� 永井　真介君
◯　本日、卓話の講師をお務め頂く浦山さん、
卓話楽しみにしています。宜しくお願いし
ます。� 宮原　博之君
◯　本日のゲスト卓話、浦山様、岩渕様どう
ぞよろしくお願い致します。
　　退会される加藤潤さん、上野さんお世話
になりました。ありがとうございました。
� 仁科　圭右君
◯　この度、人事異動のため、長野東ロータ
リーを退会させていただくことになりまし
た。お陰様で、沢山の楽しい思い出が出来
ました。長野東ロータリーの発展と皆様の
ご多幸を心よりお祈り申し上げます。
� 上野　修之君
◯　この度、人事異動につき、ホテルから離
れ、４月から異業種で勤務する運びとなり
ました。急な人事及びコロナ禍もあり、皆
様一人一人に御礼できず申し訳ございませ
ん。３年という短い期間でしたが、先輩方
皆様にご指導いただきましたこと、感謝申
し上げます。今後とも、ご指導の程、宜し
くお願い申し上げます。本当にありがとう
ございました。� 加藤　　潤君

《退 会 挨 拶》
○　上野　修之君
　この度弊社SMBC日興證券㈱につきまし
て、ご迷惑をおかけし誠に申し訳ございま
せんでした。心よりお詫び申し上げます。
　今回、私は人事異動により退会すること
となりました。ちょうど２年前緊急事態宣

言のさなかに着任いたしました。コロナ禍
ということもあり、アグレッシブな活動は
できませんでしたが、クラシックギターの
演奏を聴きながらの納涼会や、クリスマス
会でおいしいワインをいただいたりし、ま
た、僭越ながら懇親会での司会をやらせて
いただいたりと、短いなかでしたが楽しい
思い出ができましたこと、感謝しておりま
す。何よりも長野市で活躍されている大先
輩の皆様に様々なことをご教示いただけた
こと、非常に貴重な時間だったと思ってお
ります。転任するのは残念ですが、今後の
長野東ロータリークラブ様の発展と皆様の
ご多幸を心よりお祈りしております。
　今度は本社に戻りまして本部長補佐とな
りますが、大好きな長野にまた遊びにまい
ります。その時はどうぞよろしくお願い申
し上げます。
　本当にありがとうございました。

○　加藤　潤君
　この度急な人事異動のため、会員交代と
なります。皆様お一人お一人にご挨拶でき
ず大変申し訳ございません。ホテルでの勤
務は明日までとなり、４月からは建設関連
の方で働くこととなりました。今まで建設
関係で働いたことはありませんので、新し
いチャレンジとなります。しかしながら、
本年度副SAA、次年度SAAを拝命してお
りましたけれどもご迷惑をおかけすること
になり大変申し訳ございません。
　私は当クラブに永く在籍するつもりでお
りましたので残念な気持ちでおります。３
年という短い期間ではございましたけれど
も、皆様にはよくしていただき、またご指
導を賜りありがとうございました。後任に
つきましてはまた引き続き入会させていた
だく予定ですのでよろしくお願い申し上げ
ます。
　私も長野にはおりますのでこのご縁を引
き続き大事にしながらご指導を頂ければと
思っております。是非今後ともよろしくお
願い申し上げます。
　ありがとうございました。



《本日のプログラム》
○　オンライン例会

○　ゲスト卓話　
　長野県環境保全研究所
　自然環境部　研究員　
　浦山　佳恵様
　「開田高原の伝統的草地を保全する」

《４月６日のプログラム》
○　お弁当例会
○　クラブフォーラム

＝次週例会予告＝

《４月13日のプログラム》
○　観桜会
　ホテル国際21「千歳の間」
　12：30～13：45（予定）


